
 

 

 

ATA da Assembleia Geral Ordinária Virtual – AGOv 

16 de Dezembro de 2020 

Consórcio de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos da Região Metropolitana de Sobral 

– CGIRS-RMS 

 
Às 09:00hrs do dia 16 de dezembro de 2020, a sala virtual de reuniões do aplicativo Zoom 

Meetings foi aberta, para que o Presidente do CGIRS-RMS Gerlásio Martins de Loiola, 

Prefeito de Forquilha, desse início à Assembleia Geral Ordinária, com seguinte pauta: 

Prestação de Contas 2020, Eleição da Nova |Mesa Diretora para o Biênio 2021-2022, 

Orçamento Administrativo 2021 e Orçamento Operacional 2021. Participaram, com direito a 

voto os Prefeitos e Prefeitas das cidades de: Cariré (Elmo Roberto Belchior Aguiar), 

Forquilha (Gerlásio Martins de Loiola), Graça (Augusto Brito), Groaíras (Francisco 

Ueliton Martins Vasconcelos), Mucambo (Francisco das Chagas Parente Aguiar), Pacujá 

(Alex Henrique Alves de Melo), Pires Ferreira (Maria Marfisa Marques Aguiar), Reriutaba 

(Osvaldo Honório Lemos Neto), Santana do Acaraú (Raimundo Marcelo Arcanjo) e Varjota 

(Francisca Célia Rodrigues de Sousa). Estiveram também presentes a Vice Prefeita de 

Groaíras, Angélica Matos, a Procuradora do Centro de Apoio Operacional de Proteção à 

Ecologia, Meio Ambiente, Urbanismo, Paisagismo e Defesa do Patrimônio Histórico, 

Artístico e Cultural (CAOMACE), Sra. Dra. Maria Jacqueline Faustino S. A. do Nascimento, 

o secretário executivo Paulo Lustosa e a Técnica Vanessa Lima da Secretaria das Cidades 

(SCIDADES), o diretor executivo Alexandre Caetano e o técnico Alceu Galvão da Agência 

de Regulação do Estado do Ceará (ARCE) e Renata Martins, representante da Secretaria 

Estadual de Meio Ambiente (SEMA), além dos representantes Bené Lima – Groaíras, Cirliane 

Viana – Sobral, Elano Morais – Pires Ferreira, Helton Lopes – Graça, Fátima – Moraújo, 

Juliana Ricardo – Massapê, Maria do Carmo – Santana, Ronaldo Barros – Alcântaras, Patrícia 

Rosa Manso-Cariré. O Presidente inicia a reunião comunicando sobre o adiamento da eleição da 

nova diretoria do CGIRS-RMS em cumprimento ao estatuto em seu artigo 35, em seu § 4º que 

diz: “Não concluída a eleição, por quaisquer razões, será convocada nova Assembleia Geral, a se 

realizar entre 20 (vinte) e 40 (quarenta) dias...” ficando deliberada a data de 06 de janeiro de 

2021 para realização da eleição. Dando continuidade o presidente destacou a presença da Dra. 

Jacqueline do CAOMACE, do Ministério Público. Em posse do momento de fala, Dra. 

Jacqueline iniciou parabenizando os prefeitos eleitos e destacou o trabalho dos atuais prefeitos na 

efetivação da política de resíduos sólidos, considerando os desafios técnicos e financeiros ao 

longo dos últimos anos, e enfatizou que considera uma grande vitória a criação do Consórcio e 



 

 

que sempre o cita como exemplo para promotores de outros estados. Em seguida, O Presidente 

saudou os novos prefeitos eleitos presentes na reunião: Edinardo Rodrigues(Forquilha), Lívia 

Muniz (Pires Ferreira), José Herton (Meruoca) e Pedro Humberto (Reriutaba) e abriu para fala de 

Paulo Henrique Lustosa, secretário executivo das SCIDADES. Paulo endossou as palavras da 

Dra. Jacquelie e enfatizou os resultados alcançados pelo governo de estado a partir da 

implantação dos consórcios de gestão integrada de resíduos sólidos, parabenizando o empenho 

dos prefeitos e da equipe do CGIRS – RMS no fortalecimento da política de resíduos sólidos. 

Tomando a palavra novamente o Presidente Gerlásio pautou a importância e o sonho da 

efetivação do consórcio ao longo dos últimos anos, deixando claro os esforços do município de 

Forquilha para iniciar a operação de destinação adequada dos resíduos à Central de Tratamento 

de Resíduos (CTR). Pontuou que os municípios de Forquilha, Santana do Acaraú, Reriutaba e 

Graça já estão destinando os resíduos de forma adequada e as demais já estão prontas para 

destinar. Sr. Joselito Silveira, complementou as palavras do presidente acrescentando que o 

quantitativo de 650 toneladas de resíduos já estavam dispostos no aterro da CTR naquele 

momento. Dando continuidade, Sr. Gerlásio, enfatiza que considera que o CGIRS-RMS está 

atingindo o seu objetivo e que encerra seu mandato de presidente, após 6 anos, entregando os 

equipamentos em pleno funcionamento. Destacou ainda a importância do fortalecimento das 

políticas pré aterro e empenho dos novos gestores para o funcionamento da política de gestão 

integrada de resíduos sólidos na zona norte, lembrando do pioneirismo do modelo implantado na 

região. Em seguimento a pauta, Sr. Gerlásio colocou para apreciação dos presentes a prestação 

de contas do ano 2020, deixando claro que a prestação é a confirmação das despesas do que foi 

deliberado nas assembleias e que no momento seria apresentado um resumo dos gastos, deixando 

o arquivo detalhado a ser enviado de imediato, via e-mail, para apreciação de todas as prefeituras 

até sexta feira e que, caso não haja nenhuma manifestação, na segunda feira daria como 

aprovada. Sr. Joselito destacou a importância do saldo financeiro ser suficiente para manter a 

operação das 3 ETR atualmente em funcionamento, até 31 de janeiro. A diretora financeira, Sra. 

Marisa Guilherme, deixou claro o saldo financeiro de R$ 263.000,00, o que permitirá a 

prorrogação da operação piloto por, no máximo, mais dois meses. A Prefeita Marfisa, de Pires 

Ferreira, tomou a palavra e questionou o início da operação da ETR de Pacujá, uma vez que só 

teria sido comunicada via grupo de whatsapp e que em final de gestão o prefeito eleito teria que 

ter conhecimento, indagando o tipo de contrato para uma operação em 15 dias, e sobre a 

continuidade da operação após 31 de dezembro, uma vez que em 1 de janeiro assumem os novos 

prefeitos. Em resposta, o Presidente Gerlasio, deixou claro o longo atraso para o início das 

operações e lembrou o TAC assinado junto ao Ministério Público, pontuando a dificuldade que a 



 

 

gestão do CGIRS-RMS encontrou para iniciar a operação, uma vez que o mercado não estava 

preparado para esse tipo de operação, e por isso está acontecendo de forma direta, deixando claro 

que todos os municípios estavam cientes do inicio da operação. Em réplica a Prefeita indagou 

como os municípios iniciaram a operação sem a existência da Central Municipal de Reciclagem 

(CMR). Em resposta, Gerlasio esclareceu que a CMR não é um ponto anterior a ETR, e que a 

CMR é para a destinação de materiais recicláveis, após a implantação da política pré-aterro e 

relembrou da deliberação em assembleia de que p início da operação das ETR independeria das 

CMR. Ainda em resposta à prefeita, foi facultada a palavra ao Sr. Joselito Silveira que, 

primeiramente, esclareceu que na condição de secretário executivo qualquer atividade realizada 

pela equipe é anteriormente deliberada em assembleia geral, lembrando aos presentes que na 

assembleia realizada em 26 de agosto de 2020 foi deliberado sobre o início da operação piloto, 

que já não iniciara em 31 de agosto devido à falta de condições dos municípios. Informou ainda 

sobre a impossibilidade de operação das unidades de tratamento de resíduos de serviços de saúde 

e de resíduos da construção civil e da priorização da abertura do aterro sanitário para contemplar, 

de forma mais efetiva, a necessidade dos municípios. Relembrou da ata daquela assembleia de 

inicio de operação, o comunicado emitido aos municípios para o cadastramento de veículos 

autorizados a entrar nas ETR e ainda do memorando 002/2020 que trata do inicio da operação 

do aterro em 22 de outubro de 2020, documentos disponibilizados via e-mail e nos grupos de 

whatsapp dos prefeitos. Informou ainda que o início da operação se deu com o município de 

Forquilha, na ETR de Forquiha, posteriormente iniciou-se a operação da ETR de Massapê por 

solicitação do município de Santana do Acaraú e, mais recentemente, a abertura da ETR de 

Pacujá por solicitação dos municípios de Reriutaba e Graça. Esclarecendo também que a não 

continuidade dos serviços depende de cada município e lembrou que a política de resíduos 

sólidos é uma política de estado e não de governo. Prosseguindo com a pauta presidente Gerlásio 

colocou à disposição dos presentes a orçamento administrativo de 2021, deixando claro que o 

rateio de 2021 já foi aprovados anteriormente nas câmaras municipais. Tomando a palavra, a 

Prefeita Celia, do Municipio de Varjota, comunicou que se ausentaria da reunião, deixando 

registrado seu voto favorável ao adiamento da eleição da mesa diretora e aprovação dos 

orçamentos. Dando continuidade, Sr. Gerlasio, toma a palavra e sugere a aprovação do 

orçamento administrativo 2021 e propõe uma revisão em 06 de janeiro, data da próxima 

assembleia, ficando deliberado o envio da apresentação via e-mails aos prefeitos e caso não haja 

nenhuma manifestação até sexta feira, 21/12/2020, é dada como aprovado. O Prefeito Osvaldo, 

fazendo o uso da palavra, agradeceu ao Presidente Gerlasio e ao Secretário Executivo Joselito e a 

todos os prefeitos que se doaram e acreditaram no projeto, relatando as dificuldades enfrentadas 



 

 

pela diretoria do CGIRS-RMS e a Secretaria Executiva para fazer o projeto do sistema 

ETR/CTR dar certo, elencando os avanços do município de Reriutaba ao longo dos últimos anos 

e exaltando o êxito das ações e a necessidade dos novos gestores conhecer a logística da 

operação para destinação final. Prosseguindo, Dra. Jaqueline iniciou sua apresentação sobre as 

metas cumpridas e as serem cumpridas, junto ao Ministério Público, pelos municípios 

pertencentes ao CGIRS-RMS, deixando claro uma cobrança mais efetiva do MP aos municípios 

de Região Metropolitana de Sobral, uma vez que receberam aporte financeiros, consultoria e 

equipamentos para a implantação e execução das ações de gestão integrada de resíduos sólidos 

nos municípios. Expôs as metas atingidas e as metas a serem atingidas pelos municípios na 

pactuação realizada via termo de ajustamente de conduta (TAC). Demonstrou através de gráficos 

as metas, a citar: destinação final, desativação de lixão, coleta na zona rural, cadastro dos grandes 

geradores, termos de compromissos com os grandes geradores, termo de cooperação com os 

catadores, contratos com os catadores, as CMR´s e elaboração de materiais didáticos. Dando 

continuidade solicitou aos prefeitos o envio até de 31/12/2020 da atualização das ações, uma vez 

que algumas prefeituras já avançaram no cumprimento das metas. Houve manisfestação do 

prefeito Elmo, prefeito Osvaldo e prefeito Alex em entregar e realizar algumas metas pendentes 

até 31/12. Dra. Jaqueline conclui sua fala agradecendo e parabenizando o presidente Gerlsáio 

pelo trabalho desenvolvido à frente do consórcio. Por fim, com a palavra, o Presidente agradeceu 

a parceria do Ministério Público e agradeceu a todos os prefeitos e aos técnicos municipais pela 

parceria no período de 6 anos à frente do consorcio. Continuou fazendo um breve relato dos 

desafios e das conquistas à frente do consórcio, agradeceu a atual diretoria e a secretraria 

executiva e a sua equipe técnica e ao governo estado. Nada mais havendo a declarar deu por 

encerrada a reunião. 

 


